

L'auteur de cet article a vu la chute de Niagara et le passage du Potomac à travers la Chaîne Bleue, deux des plus grands et des plus étonnans spectacles qu'offre la nature dans notre pays : l'impression qu'ils laissent dans l'esprit est faible et passagère, comparée à celle des "Rochers-Peints" du Lac Supérieur. *Par le Gouverneur Cass.*

ARBRES CURIEUX.

L'ARBRE à pain est un des plus curieux et le plus utile, peut-être, qu'il y ait dans la nature. Il croît dans la plupart des îles de l'océan Pacifique et de l'océan Indien, et dans plusieurs de celles de l'Amérique. Dans l'île de Guam, il devient plus gros que nos pommiers. Lorsque le fruit est mûr, il est de couleur jaune, doux au toucher, et d'un goût un peu sucré. Il n'a ni noyau ni pepins. Les Guamans le pétrissent, et en font un pain qui se conserve pendant huit mois de l'année.

Mais le plus curieux peut-être des phénomènes végétaux, quoique les hommes n'en retirent pas autant d'utilité que de l'arbre à pain, c'est le *palo de vaca*. Cet arbre produit une liqueur glutineuse fort ressemblante au lait des animaux. Il croît ordinairement sur les bords et dans les fentes des rochers, et porte des feuilles sèches et coriaces. Il se passe plusieurs mois de l'année sans que son feuillage soit humecté d'une seule ondée de pluie, et ses branches paraissent entièrement desséchées : mais si l'on en perce le tronc, particulièrement au lever du soleil, il en découle une liqueur jaune, nourrissante, qui répand une odeur de baume, et qui a plusieurs des qualités du lait. Le matin, les naturels du pays se rendent à ces arbres avec des tasses ou des gobelets qu'ils rapportent pleins de lait pour leurs enfans. De sorte, dit HUMBOLDT, que cet arbre ne ressemble pas mal à un berger qui distribue le lait à son troupeau. Les Araguans l'appellent la Vache, et les Cauca-guans, l'arbre au lait. Il croît depuis Barbuta jusqu'au lac de Maracaïbo, dans la Colombie.

On trouve, dans l'intérieur de l'Afrique un arbre qui fournit d'excellent beurre. Il ressemble au chêne américain, et son fruit est peu différent de l'olive d'Espagne. Il croît abondamment dans le pays des Achantis, et dans les forêts situées près de Kabba. Le beurre végétal que fournit son amande est blanc, plus ferme, et suivant PARK, beaucoup meilleur que celui qui se fait avec le lait de vaches. Il a aussi l'avantage de se conserver toute l'année, sans sel, même dans ce climat brûlant.